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COMMISSIONE PARITETICA del 15.05.2023 
Verbale n. 2 

Il giorno 15 maggio 2023, alle ore 12.00, in modalità telematica mediante l’utilizzo della piattaforma 
Microsoft Teams (codice univoco 2kaat82), si è riunita la Commissione Paritetica, per discutere il 
seguente ordine del giorno:  
1) Comunicazioni; 
2)  Parere sulla concessione dei contributi ai sensi del D.Lgs. 68/12, per esercitazioni in campo 
(D.R. n. 3230 del 29-10-2014). 
Come si rileva da apposito foglio di rilevazione, allegato al presente verbale quale parte integrante e 
sostanziale, sono presenti:  

Docenti Presente Giustificato Assente 
CAPUTO Annalisa   X 
CARDONA Mario    X  
CORNACCHIA Francesco                                          X   
DURANTE Lea     X  
FELLE Antonio Enrico                                    X   
FORTUNATO Elisa                                                 X   
LOMAGISTRO Barbara X   
MANCINI Maria Giovanna  X  
MARRONE Francesco  X  
MATTEI Lorenzo X   
PETROCELLI Carla  X  
ROSCINO Carmela  X  
RUTIGLIANO Stefania    X 
SANTELIA Stefania X   
SPAGNOLO Carlo  X  
TERMITE Marinella                                                                X   

Studenti Rappresentanti Presente Giustificato Assente 
AMODIO Nicla X   
ARMIGNACCO Adele   X 
BOMBINI Mauro Vincenzo  X  
DELL’OLIO Giuseppe   X 
DI BENEDETTO Giulia   X 
GADALETA Marco Giuseppe X   
GARGIONE Sara   X 
GATTA Francesco Pio X   
GRECO Annalaura   X 
MARTINELLI Sara X   
NANNA Arianna     X  
PAOLILLO Eugenia X   
PERCHINELLI Giorgia   X 
RIPOLI Vincenzo   X 
SCARABAGGIO Luigia   X 
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TRAVERSA Gabriele   X 
Presiede il Direttore, prof. Paolo Ponzio. E’ inoltre presente la dott.ssa Fedora D’Armento in qualità di 
responsabile amministrativo. Considerata la decisione di affidare la redazione del verbale secondo 
turnazione, nella seduta odierna la funzione di segretario verbalizzante viene affidata al prof. Antonio 
Enrico Felle. 
Verificata la presenza del numero legale, il Direttore dà inizio alla riunione. 
Comunicazioni 
Non ci sono comunicazioni. 

1) Parere sulla concessione dei contributi ai sensi del D.Lgs. 68/12, per esercitazioni in 
campo (D.R. n. 3230 del 29-10-2014). 

Il prof. Ponzio presenta le richieste di contributo per attività di scavo archeologico pervenute al 
protocollo del Dipartimento dai professori Gianluca Mastrocinque, Paola Palmentola, Giuliano Volpe, 
Custode Silvio Fioriello e Roberta Giuliani. Il Direttore, ricordando che le suddette richieste sono state 
trasmesse a mezzo mail ai componenti della Commissione, le elenca e chiede pertanto di esprimere un 
parere in merito rispettivamente: 

a) prof. Mastrocinque ha presentato la richiesta di contributo, ai sensi del D.R. 3230 del 28/5/2015 
(Regolamento per la concessione di contributi ai sensi del d.lgs. 68/12) per la realizzazione di 
esercitazioni in campo presso il sito archeologico di Egnazia in agro di Fasano (BR).  

b) prof.ssa Paola Palmentola ha presentato la richiesta di contributo, ai sensi del D.R. 3230 del 
28/5/2015 per la realizzazione di esercitazioni in campo presso il sito di Monte Sannace in agro 
di Gioia del Colle.  
 

c)  prof. Volpe ha presentato la richiesta di contributo, ai sensi del D.R. 3230 del 28/5/2015 
(Regolamento per la concessione di contributi ai sensi del d.lgs. 68/12) per la realizzazione di 
esercitazioni in campo presso sito archeologico di Siponto in agro Manfredonia (FG).  

 
d) Custode Silvio Fioriello Madonna di Dattoli in agro di Ginosa (TA) 
e) Roberta Giuliani, invece, chiede di poter disporre della somma assegnata in ritardo lo scorso 

anno di euro 5.000 e mai utilizzata per l’attuazione di una nuova ricerca sul campo per il sito 
archeologico di Canne della Battaglia (Barletta). 
 

Il Direttore illustra i contenuti delle richieste pervenute. 
Prende la parola il prof. Felle, il quale illustra sinteticamente scopi e motivazioni didattiche delle attività 
per le quali sono state presentate le richieste in merito ai cantieri di scavo previsti, tutti di eguale durata 
di sei settimane – salvo quella del prof. Fioriello che si articola per un periodo più lungo, includendo 
anche attività di ricognizione peraltro già in essere dallo scorso mese di Marzo – si constata, rispetto 
al passato, una maggiore congruità e coerenza (con un costo medio di circa 500-550 euro per studente) 
nelle richieste di finanziamento; queste sono finalizzate in primo luogo al sostegno delle spese materiali 
di trasferimento, vitto e alloggio, essenziali per la presenza degli studenti potenzialmente da 
coinvolgere.  
Le quantità degli studenti indicate nelle richieste sono ovviamente diverse per le varie iniziative, in 
funzione diretta dell’ampiezza dei cantieri archeologici: va rilevato che i numeri preventivati non 
potranno che essere diversi, anche e soprattutto per la coincidenza temporale delle attività nei diversi 
siti interessati. Sarà utile, al fine di un più preciso indirizzo in futuro nell’assegnazione delle risorse, 
che al termine delle attività i Responsabili rendano noto il numero degli studenti che sono stati 
effettivamente presenti rispetto al numero di quelli previsti nelle richieste presentate. 
Nel dare il pieno sostegno della Commissione Paritetica alle proposte di iniziativa per l’adeguato 
finanziamento, si raccomanda infine, a chi dovrà decidere concretamente sui finanziamenti, di 
considerare con la dovuta attenzione la presenza e soprattutto l’assenza di altre risorse disponibili, 
nonché di altre modalità di sostegno fornite, ad esempio, dagli Enti locali in cui ricadono le attività.  
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È opportuno, nonché semplicemente giusto, garantire eguali possibilità di esistenza e di mantenimento 
nel tempo per tutte le iniziative, anche - se non soprattutto - per quelle che al momento non possono 
contare su altre risorse e altri sostegni economici. 
Interviene la prof.ssa Santelia, condividendo le osservazioni del prof. Felle. 
La Commissione, condividendo l’importanza di tali attività per la formazione degli studenti di 
discipline archeologiche e consapevole dell’intreccio inscindibile della didattica e della ricerca, 
auspica e raccomanda in generale che si ponga sempre particolare attenzione nella documentazione 
presentata per le richieste di contributo, per distinguere con chiarezza la quota di costo finalizzata alle 
attività didattiche e la quota dei costi imputabili a quelle dirette alla ricerca, la quale ultima, 
specialmente per progetti impegnativi e innovativi, dovrebbe invece gravare su specifici finanziamenti.  
A seguito della discussione, la Commissione esprime all’unanimità parere favorevole sulla validità 
didattica dei progetti di scavo presentati dai professori Gianluca Mastrocinque, Paola Palmentola, 
Giuliano Volpe, Custode Silvio Fioriello e Roberta Giuliani. 
Alle ore 12:30 il Consiglio, in assenza di altri argomenti da discutere, si scioglie.  
 
Il Segretario verbalizzante      Il Direttore del Dipartimento 
f.to prof. Antonio Enrico Felle     f.to prof. Paolo Ponzio 
 
 
         



 

 

	


